

Jueves 08 de febrero de 2018

SECRETARIO

Acciones y Reacciones/ Acuerdo porcícola.- La Secretaría de **Agricultura**, que lleva **José Calzada Roviroso**, se comprometió a firmar un acuerdo de cooperación con el Ministerio de Medio Ambiente y Alimentación de Dinamarca, el cual en una primera fase se enfocará en la producción porcícola. El acuerdo, que se firmará en abril, tendrá como fin elevar el intercambio tecnológico en materia porcícola con Dinamarca, considerados como los campeones mundiales en productividad y en buenas prácticas en bienestar animal, manejo de excretas y residuos..- **El Economista**, 2



MONITOREO

Difundido el 7 de febrero 2018

SAGARPA

Se registraron **26** impactos del Boletín 038.- “Acuerdan México y Dinamarca incrementar intercambio tecnológico en porcicultura”.

Boletín 038.- “Acuerdan México y Dinamarca incrementar intercambio tecnológico en porcicultura”. La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), se comprometió a firmar un Acuerdo de Cooperación con el Ministerio de Medio Ambiente y Alimentación de Dinamarca para incrementar el intercambio en materia agropecuaria, el cual, en una primera fase, se referirá a la producción porcícola.

SÍNTESIS INFORMATIVA

Al encabezar la delegación mexicana el coordinador general de Ganadería de la SAGARPA, Francisco Gurría Treviño, acompañado por el presidente de la Organización de Porcicultores del País (OPORPA), Heriberto Hernández, informó que el acuerdo, que se firmará en abril próximo, tendrá como objetivo incrementar el intercambio tecnológico en materia porcícola con Dinamarca, considerados como los campeones mundiales en productividad y en buenas prácticas como el bienestar animal, manejo de excretas y residuos.

Gurría Treviño dijo que este tipo de acciones forman parte de los nexos de cooperación y trabajo que se han logrado entre ambos países y, resaltó que este proceso en materia de porcicultores inició en octubre del año pasado y ya hay avances notables que beneficiarán a los porcicultores nacionales.

El acuerdo que se firmará en abril, agregó, tendrá una duración de tres años y abarcará otros productos y será de amplio espectro, para que haya un intercambio intenso entre productores daneses y mexicanos, no sólo en materia porcina, sino en otros rubros.

Cabe resaltar que México cuenta con un inventario de 16.7 millones de cabezas de ganado porcino y en 2016 exportó poco más de 105 mil toneladas de cárnicos de cerdo con valor aproximado de 445 millones de dólares.

<http://www.cronica.com.mx/notas/2018/1064245.html>

<http://alsegundo.mx/principal/acuerdan-mexico-y-dinamarca-incrementar-intercambio-tecnologico-en-porcicultura/>

<https://hojaderutadigital.mx/acuerdan-mexico-y-dinamarca-incrementar-intercambio-tecnologico-en-porcicultura/>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota.6736211/t.M%C3%A9xico+y+Dinamarca+incrementar%C3%A1n+intercambio+tecnol%C3%B3gico+en+porcicultura/>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/329614/0/mexico-y-dinamarca-incrementaran-intercambio-tecnologico-en-porcicultura/>

<http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/36132-acuerdan-mexico-y-dinamarca-incrementar-intercambio-tecnologico-en-porcicultura>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/486790>

<http://www.mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios/33347-acuerdan-mexico-y-dinamarca-incrementar-intercambio-tecnologico-en-porcicultura>

<http://mayacomunicacion.com/mexico-intercambiara-tecnologia-agropecuaria-con-dinamarca/>

<http://www.algoqueinformar.com/incrementaran-mexico-y-dinamarca-intercambio-tecnologico-porcicultura>

<http://www.calleMexico.com/sociedadypoder/acuerdan-mexico-dinamarca-incrementar-intercambio-tecnologico-porcicultura/>

<http://enfocuenoticias.com.mx/noticias/sagarpa-se-compromete-firmar-acuerdo-de-cooperacion-con-el-ministerio-de-medio-ambiente-y>

<http://www.tallapolitica.com.mx/acuerdan-mexico-y-dinamarca-incrementar-intercambio-tecnologico-en-porcicultura/>

<http://almomento.mx/acuerdan-mexico-dinamarca-incrementar-intercambio-tecnologico-en-porcicultura/>

<http://indicepolitico.com/acuerdan-mexico-y-dinamarca-incrementar-intercambio-tecnologico-en-porcicultura/>

<https://www.voragine.com.mx/2018/02/07/acuerdan-mexico-dinamarca-incrementar-intercambio-tecnologico-en-porcicultura/>

<http://www.omnia.com.mx/noticia/55490/mexico-intercambiara-tecnologia-agropecuaria-con-dinamarca>

<https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/75-la-nacion/334836-mexico-y-dinamarca-incrementaran-intercambio-tecnologico-en-porcicultura.html>
<http://www.codicemexico.com.mx/mexico/acuerdan-mexico-y-dinamarca-incrementar-intercambio-tecnologico-porcicultura>
<https://www.mexicampo.com.mx/acuerdan-mexico-y-dinamarca-intercambio-porcicultura/>
<http://queretaroinforma.com.mx/nacion/mexico-intercambiara-tecnologia-agropecuaria-con-dinamarca/>
brunoticias.com/mexico-dinamarca-intercambiaran-tecnologia-porcicola/
<https://hombresdelpoder.com/noticia.php?id=47900>

Se fueron productores de frijol, ante el nulo apoyo del gobierno

Los manifestantes que desde la mañana del martes bloquearon la calle Aldama y la avenida Venustiano Carranza para exigir un aumento al precio del frijol así como el cumplimiento del programa de apoyo a la vivienda por parte de la Comisión de Vivienda, Suelo e Infraestructura (Coesvi), se retiraron ante la nula respuesta de las autoridades estatales, aunque advirtieron que regresaría. Miguel Colunga, quien encabezó la protesta a nombre del Frente Democrático Campesino, refirió que el Estado se negó a entregar los recursos previamente convenidos en el 2017 para desarrollar un programa de vivienda en beneficio de 2 mil 500 familias. De acuerdo a dicho convenio, los campesinos aportarían 15 millones de pesos (que ya fueron depositados) y el Estado se comprometía a empatar otros 12 millones para la compra de materiales de construcción como láminas, cemento, polines. En este sentido, acudieron con el director de Coesvi, Carlos Borrueel Baquera, para exigir que el gobierno cumpliera con la parte que le tocaba, ante lo cual el funcionario les respondió que por falta de recursos sólo podrían aportar cinco de las 12 millones. Por otra parte queda pendiente la demanda de los productores de frijol que piden el aumento del kilo de esta leguminosa a 17.00 pesos, además de que el gobierno estatal aporte 75 centavos para complementar el subsidio 1.25 pesos que ofrece la **Sagarpa**. Sobre este asunto, Colunga indicó que el director de Fomento Agropecuario, Martín Solís trabaja junto a los productores, el gobierno federal, los acopiadores y comercializadores, en la construcción de un precio justo, pero hasta que no se logre solventar la exigencia, se mantendrá la toma de casetas en Sacramento y Cuauhtémoc. Finalmente comentó que el Frente acordó regresar, probablemente en una semana, con protestas más radicalizadas, ya que aseguran que nunca antes habían visto un gobierno tan cerrado e indispuesto a atender las demandas de la gente.

<http://www.cronicadechihuahua.com/Se-fueron-productores-de-frijol,52002.html>

Liconsa prioriza compra de leche nacional por encima de importaciones: HPRPL

Oaxaca de Juárez. Para atender y canalizar demandas del sector ganadero, el Director General de Liconsa, Héctor Pablo Ramírez Puga Leyva, se reunió con productores de leche y funcionarios de Chihuahua, así como con representantes de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, SAGARPA**.

Durante el encuentro, el Director General de la paraestatal destacó el respaldo que el Presidente Enrique Peña Nieto otorga a las zonas ganaderas del país, con el propósito de reactivar su economía, al grado que, durante cinco años de este Gobierno, la empresa social rompió récord en la compra de leche, con más de 4,241 millones de litros de leche mexicana, aplicando una inversión superior a 24 mil millones de pesos.

En el año 2018, Liconsa, la empresa que opera el Programa de Abasto Social de Leche del Gobierno de la República, tiene programada la compra de 197 millones de litros de leche a productores del estado de Chihuahua, para lo que proyecta una inversión superior a los mil 180 millones de pesos.

Al respecto, Héctor Pablo Ramírez Puga Leyva ha señalado que: “en esta administración del presidente Peña Nieto hemos comprado el mayor número de litros de leche a productores mexicanos, antes se prefería comprar vía las importaciones y hoy estamos apostándole al ganadero mexicano. Llegamos a comprar hasta 770 millones de litros de leche en tan sólo un año a productores mexicanos, cuando la media había sido 600 millones”.

En la reunión estuvieron presentes, por parte de la Unión Ganadera Especializada de Productores de Leche de Chihuahua, Enrique Octavio Serrata Martínez, el diputado federal por el estado de Chihuahua, Luis Fernando Mesta Soule, el Secretario de Desarrollo Rural del Gobierno del Estado de Chihuahua, Rubén Chávez Villagrán, y Francisco Gurría Trevino, Coordinador General de Ganadería de la **Sagarpa**, entre otros productores.

rioaxaca.com/2018/02/07/liconsa-prioriza-compra-de-leche-nacional-por-encima-de-importaciones-hprpl/
planoinformativo.com/572699/liconsa-rompe-record-de-compra-de-leche-mexicananacionales
oaxaca.quadratin.com.mx/prioriza-liconsa-compra-leche-nacional-importaciones/
quadratin.com.mx/sucesos/prioriza-liconsa-compra-leche-nacional-encima-importaciones/
nssoaxaca.com/2018/02/07/liconsa-prioriza-compra-de-leche-nacional-por-encima-de-importaciones-hprpl/

Entrega Agricultura 5.5 millones de pesos a productores

Al tener como sede el municipio de Cuautepec, el delegado federal en Hidalgo de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)**, Manuel Guadalupe Camarillo Castillo entregó apoyos a agricultores por 5.5 millones de pesos.

Los beneficiarios corresponden al Distrito de Desarrollo Rural (DDR) número tres integrado por Cuautepec, Singuilucan, Acaxochitlán, Tulancingo, Santiago Tulantepec y Metepec.

A través del Programa de Fomento a la Agricultura en su componente de Capitalización Productiva Agrícola, dijo el funcionario federal, se realizó la entrega de

seis invernaderos, una central de maquinaria, que incluye un tractor y sembradora; además de 285 paquetes tecnológicos de cebada.

Declaró que del total de recursos autorizados para **SAGARPA** Hidalgo, el 50 por ciento fueron destinados para la región tres, teniendo como recurso federal autorizado 12 millones 440 mil pesos en invernaderos, 7 millones en Infraestructura y equipamiento y 17 millones de pesos en paquetes tecnológicos de cebada y avena, a esto se suma lo destinado por gobierno del estado a través de la DDR Tulancingo.

“En el caso de Cuatepec, sea invertido cerca de 12 millones de pesos, en beneficio de tres mil productores” destacó.

am.com.mx/2018/02/07/hidalgo/tulancingo/entrega-agricultura-55-millones-de-pesos-a-productores--431669

CDMX: 9 marchas al día por tres años.- Cada día de los últimos tres años en la Ciudad de México (CDMX), se realizaron nueve manifestaciones al día, promedio. Es decir, del 2015 al 2017 hubo un total de 10 mil 62 actos registrados por la Secretaría de Seguridad Pública y Secretaria de Gobierno, de acuerdo con un monitoreo de la plataforma de movilidad Sin Tráfico y un análisis elaborado por EL UNIVERSAL.

En 2015 hubo un total de 3 mil 722, siendo los meses de mayo y junio los de mayor número de manifestaciones.

En 2016 se registraron 3 mil 846, con énfasis en julio y agosto; mientras que para el año 2017 se registró un decremento de 36% respecto al 2016 con un total de 2 mil 494 marchas, enero con el mayor número de eventos.

Las principales vialidades afectadas por estas manifestaciones, según el análisis, son Paseo de la Reforma en los cruces con las calles Eje 3 Poniente, Florencia, Río Rhin, Insurgentes, Bucareli, Avenida Juárez y Avenida Hidalgo. Otros puntos a considerar son Plaza de la Constitución, Donceles, Eje Central en los cruces con Eje 4 Sur, Obrero Mundial, Av. Juárez e Hidalgo.

El Director de Sin Tráfico, Eugenio Riveroll, destaca que las manifestaciones que tienen movimiento —que salen de un punto y terminan en otro—, tienen una duración promedio de dos horas y media. “Estamos hablaal menos un 10% del tiempo de los días de la semana, en algunos tramos Avenida Reforma está afectada. Es un impacto muy grande en términos de calidad de vida de la ciudad”.

Para Patricia Mercado, secretaria de Gobierno de la CDMX, estos eventos son en 60% de interés federal y no local. Son manifestaciones para dependencias federales como la **Secretaría de Gobernación, Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)**, Comisión Nacional del Agua, etc. El equipo de dicha dependencia hace una previsión diaria de acciones a

desarrollar a partir de lo que está programado que sucederá, y de ahí se parte a difundir la información a la ciudadanía en redes y todos los medios disponibles, pero eso sólo cubre el 30 o 40% de lo que puede pasar.

Al inicio de 2017 se registró el mayor número expresiones en las calles de la CDMX de todo el año, en gran parte por el tema del “Gasolinazo”, el alza al precio de la gasolina que terminó en 405 manifestaciones por parte de la ciudadanía sólo en el mes de enero. A pesar de ser un inicio de año caótico, resultó que 2017 es el año con menor número de incidentes de los últimos tres.

3 mil 722 manifestaciones

Los meses de mayo y junio son los de mayor incidencia.

3 mil 846 manifestaciones

Julio y agosto, los de mayor incidencia.

2 mil 494 manifestaciones

Enero fue el de mayor incidencia. Se registró un decremento del 36% respecto al año anterior.

interactivo.eluniversal.com.mx/2018/marchas-cdmx/

Empresa fantasma desaparecio 683 mdp de las Sedesol: ASF

Oaxaca.- El Servicio de Administración Tributaria (SAT) incluyó en su lista de empresas fantasma a ESGER Servicios y Construcción SA de CV por desaparecer 683 millones de pesos de la Seretaría de Desarrollo Social (Sedesol) entre 2013 y 2014.

ESGER fue catalogada como fantasma definitiva en el último corte del 26 de enero, publicado por el SAT, pese a que desde hace cinco años la Auditoría Superior de la Federación (ASF) había señalado a la empresa como beneficiaria de cientos de millones de Sedesol, a través de un esquema de fraude, según los informes de la Cuenta Pública de 2013 y 2014.

La inclusión de ESGER en la lista negra del SAT llegó cuatro meses después de que Animal Político y Mexicanos contra la Corrupción publicaron la investigación “La Estafa Maestra”, en la que se documenta el desvío de recursos públicos, a través de un esquema que involucró a 11 dependencias federales y ocho universidades públicas.

La empresa había pasado desapercibida para la autoridad hacendaria desde 2011, cuando se constituyó. Pero a partir de enero, el SAT confirmó que ESGER es una empresa fachada, o una empresa de papel. Es decir, una sociedad sin instalaciones reales, activos, ni personal, que simulaba operaciones comerciales para cometer probables delitos como el desvío de recursos y la evasión de impuestos.

El SAT no había investigado a ESGER, ni atendió las advertencias de los peritos de la ASF, ni siquiera la auditó por una posible evasión de impuestos, ya que en su declaración anual ante Hacienda esta compañía no reportó la totalidad de los recursos públicos que recibió en 2013.

Además, en la dirección registrada en su acta constitutiva, en la colonia Nápoles en la Ciudad de México, aún hay personal que si bien niega conocer a la empresa, sí admite que los accionistas de la firma –Gerardo Casas y Esteban Cervantes- trabajan ahí, y en la oficina funciona un despacho de contadores y de “varias empresas”. Es decir, la sede aún sigue operando pese a la advertencia del SAT.

Con esta actualización, el SAT ha boletinado como empresas fantasma a 17 compañías que participaron en La Estafa Maestra, las cuales desaparecieron mil 190 millones de pesos de dependencias como Pemex, la **Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAGARPA)**, o la propia Sedesol. También investiga como presuntas fantasma a 48 empresas más de la trama, que desaparecieron otros mil 685 millones del erario.

De estas 65 empresas fantasma, o investigadas como tal, ESGER es la empresa reina de todas. La compañía fraudulenta que, gracias a La Estafa Maestra, desapareció más dinero de los impuestos de todos los mexicanos.

Así acabaron 683 mdp para combatir la pobreza en una empresa fantasma

¿Cómo 683 millones acabaron enriqueciendo a una compañía fantasma? El proceso se desarrolló durante los años 2013 y 2014, cuando 2 mil 224 millones de pesos de la Sedesol que estaban destinados a la Cruzada Nacional contra el Hambre, la ‘estrategia estrella’ del presidente Enrique Peña Nieto para combatir la pobreza en el país, desaparecieron en un entramado de empresas fraudulentas.

La Sedesol, entonces a cargo de Rosario Robles, firmó convenios con la Universidad Autónoma de Morelos y la Autónoma del Estado de México. Estas universidades debían cumplir con diversos servicios relacionados con la Cruzada contra el Hambre, como “sensibilizar” a las comunidades pobres sobre la alimentación sana, distribuir material en zonas marginadas, o instalar ventanillas de atención para jornaleros.

ciudadania-express.com/2018/02/07/empresa-fantasma-desaparecio-683-mdp-de-las-sedesol-asf/

Cuando apestas.- Carlos García González, se registró desde hace una semana (miércoles 31 de enero), ante la dirigencia del PAN, como aspirante bolillo a la alcachofa de Mataburros. Eso es cariño de parte del gober. Mientras que en Nuevo Laredo, cierto batito que se dice piquete de O.G.T. del DAD (Dedo Azul Democrático), no ha podido apuntarse para la reelección. Y ya estamos de nuevo a miércoles (7 de febrero).

PRIMER LUGAR EN CEBOLLA.- Y también Tamaulipas está en primer lugar en producción de Cebolla (**SAGARPA**), es neta, no son piñas nuestras. ¡Y como no estaría, si estamos para llorar! Y es que siguiendo con los primerísimos lugares, estamos en ese tope en Niños Pistoleros (Menores en portación de armas de fuego, PGR); en homicidios, secuestros, en desapariciones, en extorsiones y fosas clandestinas (Semáforo Delictivo; Sistema Nacional de Seguridad Pública o SNSP) y primerísimo lugar en... Mejor ahora sí que ahí le paramos.

elmanana.com.mx/opinion/160145/Cuando-apestas-.html

Inauguran planta piloto para aprovechar recursos del desierto y residuos agroindustriales

Saltillo, Coahuila. 7 de febrero de 2018 (Agencia Informativa Conacyt).- La Facultad de Ciencias Químicas (FCQ) de la Universidad Autónoma de Coahuila (Uadec), a través del Departamento de Investigación en Alimentos (DIA), inauguró una Planta Piloto para la Obtención de Compuestos Bioactivos, desarrollada con apoyo del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa).

Con este proyecto la institución busca fomentar la investigación, aprovechamiento de recursos del desierto y residuos agroindustriales de forma sustentable, además de fomentar la vinculación y desarrollo regional.

Esta iniciativa, con el número de proyecto 266936, recibió apoyo a partir del Fondo Sectorial **Sagarpa-Conacyt** 2015. El proyecto está autorizado con 14 millones 500 mil pesos aproximadamente. Esta es la primera etapa y quedan dos pendientes.

Estuvieron presentes el director adjunto de Desarrollo Tecnológico e Innovación del Conacyt, José Antonio Lazcano Ponce; el secretario técnico del Fondo Sectorial **Sagarpa-Conacyt**, Rafael Pando Cerón; el director de Asuntos Académicos de la Uadec, Octavio Pimentel; el director de la Facultad de Ciencias Químicas, Cristóbal Noé Aguilar González; y el responsable técnico del proyecto, Raúl Rodríguez Herrera, entre otros.

“Para el Conacyt, es fundamental el trabajo asociado, generar sinergias entre grupos de trabajo, entre universidades y centros de investigación. No solo de las mismas instituciones sino instituciones del mismo estado, región o país. Hay una política muy importante de generar consorcios, grupos de trabajo que aprovechen la infraestructura física y humana que se tiene en cada una de las instalaciones, para que realmente se puedan hacer proyectos de mayor alcance”, comentó José Antonio Lazcano Ponce.

conacytprensa.mx/index.php/noticias/reportaje/20174-inauguran-planta-piloto-para-aprovechar-recursos-del-desierto-y-residuos-agroindustriales

ALIMENTACIÓN

Liconsa rompe récord de compra de leche mexicana.-
Liconsa rompió récord de compra de leche mexicana durante los primeros cinco años de la presente administración federal, al adquirir más de cuatro mil 241 millones de litros, lo que representó una inversión superior a los 24 mil millones de pesos, señaló su director general, Héctor Pablo Ramírez Puga Leyva.

En reunión con ganaderos y funcionarios de Chihuahua, así como con representantes de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Ramírez Puga Leyva refrendó el respaldo del gobierno federal a las zonas ganaderas del país, para reactivar la economía.

Adelantó que para este 2018, Liconsa tiene programada la compra de 197 millones de litros de leche a productores del estado de Chihuahua, lo que significa una inversión superior a los mil 180 millones de pesos.

En lo que va de esta administración federal se ha comprado el mayor número de litros de leche a productores mexicanos, antes se prefería importar y ahora se apuesta al ganadero mexicano, “al comprar hasta 770 millones de litros de leche en sólo un año a productores mexicanos, cuando la media había sido 600 millones”.

En la reunión participaron Enrique Octavio Serrata Martínez, con la representación de la Unión Ganadera Especializada de Productores de Leche de Chihuahua; el diputado federal Luis Fernando Mesta Soule; el secretario de Desarrollo Rural local, Rubén Chávez Villagrán, y Francisco Gurría Trevino, coordinador general de Ganadería de la Sagarpa, entre otros.

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/487071>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,6738181/t,Liconsa+rompe+r%C3%A9cord+de+compra+de+leche+mexicana/>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/329853/0/liconsa-rompe-record-de-compra-de-leche-mexicana/>

Jesús Sesma Suárez propuso que la leche que se ofrece en desayunos escolares sea suministrada por Liconsa

Reportero No Identificado: El secretario general de Comunicación Social del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Verde Jesús Sesma Suárez propuso que la leche y otros productos lácteos que se ofrecen a los niños y jóvenes a través de los

desayunos escolares sean suministrados por Liconsa y de esta manera dar prioridad a los pequeños y medianos productores de leche en el país.

Su propuesta permitirá reconocer a los productores nacionales como parte indispensable en la cadena productiva en el programa desayunos escolares para que, de esta manera, en el mediano plazo, se generen beneficios directos para los productores.

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_07022018/07022018022333nc.mp3
07/02/2018 José Cárdenas Informa 103.3 Mhz. FM 19:14 hrs.

SECRETARIA

México y Dinamarca incrementarán intercambio tecnológico en porcicultura.- La **SAGARPA**, firmará un acuerdo de cooperación con el Ministerio de Medio Ambiente y Alimentación de Dinamarca para incrementar el intercambio en materia agropecuaria, el cual, en una primera fase, se referirá a la producción porcícola. Al encabezar la delegación mexicana, el coordinador general de Ganadería de la **SAGARPA**, Francisco Gurría Treviño, acompañado por el presidente de la Organización de Porcicultores del País (Oporpa), Heriberto Hernández, anunció que el acuerdo se firmará en abril próximo. Dicho documento tendrá como objetivo incrementar el intercambio tecnológico en materia porcícola con Dinamarca, considerados como los campeones mundiales en productividad y en buenas prácticas como el bienestar animal, manejo de excretas y residuos, destacó **SAGARPA** en un comunicado.-

Crónica.com., 20 minutos.com., algo que informar., al segundo.mx., hojaderuta digital.com., notiradar.com., redfinanciamx.mx., mexicoinforma.mx., mayacomunicación.com., calle mexico.com., enfoque noticias.com., tallapolitica.com., al momento.mx

Economía sin lagrimas / ¿Precios de garantía, autosuficiencia alimentaria y LEA en Sagarpa? por Ángel Verdugo.- Hoy, ambas cosas las hemos olvidado: de ahí que cuando alguien les lanza, no falta el amnésico o ignorante que las aplaude, como si en verdad fueren el Mentholatum que todo cura. Lo que faltaría —para complementar las dos tonterías—, sería nombrar Guía Supremo del gobierno que el proponente de aquéllas sueña encabezar, al presidente Echeverría o cuando menos, enviarlo a dirigir Sagarpa porque, Gómez Villanueva ya tiene chamba (¿Sabe usted con quién?). - **Excelsior**, 8

Incumplen cuota de género 18 dependencias federales. -Dentro de la Administración Pública Federal, las mujeres trabajadoras superan a los hombres en nivel educativo, lo cual dentro de sus responsabilidades las lleva cada vez más a cubrir horarios de día completo (porque así se exige el trabajo muchas veces dentro de este sector laboral), sin embargo, todavía se enfrentan a diferencias salariales. En el "Estudio sobre la Igualdad entre Mujeres y Hombres en Materia de Puestos y Salarios en la Administración Pública Federal 2017", se advierte que esas diferencias

salariales a las que se enfrentan, tienen mucho que ver con las prácticas de cada institución, y que en cada caso pueden variar, así como a "prejuicios de género, conscientes o no, así como las normas sociales que influyen en la conformación de las estructuras jerárquicas", las cuales "actúan como barreras para lograr la igualdad de las mujeres". Hay siete instituciones con certificado plata, seis lo lograron en 2016 (Imjuve, PGR, Sedesol, Sedatu, ISSSTE e IMSS) y **SAGARPA** en 2017, así como cuatro de las seis instituciones con certificado oro (SRE, Semar, Conagua e Inmujeres) lo alcanzaron en 2016 y SFP, Sener y Sedena lo lograron en 2017, acciones enfocadas a efectivamente alcanzar una igualdad laboral y salarial entre hombres y mujeres. –Crónica 6

Producción e intercambio comercial del aguacate mexicano (Agro negocios primera parte). -El cultivo del aguacate es el tercero en importancia por su contribución en el valor de la producción agrícola primaria en México. En el 2016, con 30,266 millones de pesos, participó con 5.9 % del valor de la producción agrícola nacional, después del maíz grano (19.4%) y la caña de azúcar (6%). En México, su producción creció a una tasa promedio anual de 5.7% entre el 2007 y el 2017, al ubicarse en un máximo histórico de 1.99 millones de toneladas. La **SAGARPA** proyectó que, en el 2018, el 2024 y el 2030, la producción de aguacate ascienda a 2.05, 2.61 y 3.16 millones de toneladas, respectivamente. La productividad del aguacate durante la última década se ha mantenido estable. El rendimiento promedio en condiciones de riego en el 2017 fue de 11.1 toneladas por hectárea y en temporal de 9.6 toneladas por hectárea. En la segunda parte, se analizará el intercambio comercial del aguacate. –El Economista 13 T.E.

SECTOR AGROPECUARIO

México exportó más alimentos.- Las exportaciones agroalimentarias de México crecieron 12.1% en 2017 respecto al año anterior, anticipó Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). Juan Carlos Anaya, director general de la consultora, estimó que durante el año pasado se concretaron ventas al exterior por 32 mil 406 millones de dólares, dado que de enero a noviembre éstas sumaron 29 mil 706 millones de dólares. "Este año el sector agroalimentario debe seguir aprovechando las ventajas comparativas que otorga el Tratado de Libre Comercio de América del Norte. Porque la verdad nos ha ido muy bien. El único riesgo que veo en este tema no es comercial, sino político, porque es claro que seremos más fuertes si estamos unidos como región". Durante la presentación del estudio Situación y oportunidades en 20.18 para el sector agroalimentario de México, el especialista refirió que los productos que exporta México al mundo son principalmente cerveza, aguacate, jitomate, tequila y berries. –Excélsior 7

Proponen ONG blindar zona de la vaquita marina.- Organizaciones de la sociedad civil presentaron a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) una propuesta para blindar la zona en la que se concentran los ejemplares de vaquita

marina que todavía existen, con el fin de que la especie pueda reproducirse en su hábitat natural y evitar la pérdida de más ejemplares. **Jornada, 35**

Fijan nueva fecha para cerrar TLCUEM. -Tras nueve sesiones negociadoras, México trazó la semana del 19 de febrero como nuevo plazo para alcanzar un principio de acuerdo sobre la modernización del TLCUEM. El optimismo de la delegación mexicana quedó reflejado en una invitación a la comisaria europea de Comercio, Cecilia Malmström, para que visite el país en esa fecha. "Sentimos que el anuncio de un principio de acuerdo está al alcance", dijo a EL UNIVERSAL un funcionario mexicano cercano a las negociaciones. "No vamos a precipitar las cosas, iremos paso a paso. La discusión continúa sobre posibles fechas y el contenido de una futura visita de la comisaria Malmström", expuso una fuente de la Comisión Europea. De las 21 mesas negociadoras, seis han concluido y 11 muestran pendientes que eventualmente pueden ser superados a nivel técnico. La comitiva mexicana precisó que no aceptará ningún pacto que perjudique a los propietarios de marcas registradas en el país. El rubro agrícola sigue mostrando dificultades en acceso a mercados. -**El Universal 7 B**

Trump no pondrá fin al TLCAN, confían senadores republicanos.- Senadores republicanos, entre ellos John Cornyn, expresaron ayer sentirse más optimistas respecto de que el presidente Donald Trump no pondrá fin al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), tras una reunión en la Casa Blanca, y apuntaron que esperan que el mandatario impulse las conversaciones para modernizar el pacto, tras señalar que "es vital" para la economía estadounidense. El candidato a embajador de Estados Unidos en México, Larry Rubin, sostuvo que sí habrá TLCAN y podría firmarse en la octava ronda de negociaciones, que se realizará en México del 26 de febrero al 6 de marzo. Acompañado del presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Gustavo de Hoyos Walther, el también presidente de The American Society of México, que representa a 2 millones de estadounidenses en el país, indicó que existe un compromiso de esa comunidad para que se alargue el acuerdo comercial vigente desde hace 23 años, por lo que espera que en breve se firme en beneficio de las tres naciones.- **La Jornada, 18**

Hay voluntad de EU en TLCAN.- El TLCAN podría lograr una renegociación exitosa en abril, pues hay disposición del gobierno de Estados Unidos por avanzar en las discusiones, consideró Larry Rubin, presidente de la comunidad americana en México, The American Society of México. "La presión por una conclusión exitosa por parte del gobierno de Estados Unidos existe. Tanto los empresarios norteamericanos en México, como lo que he escuchado en Washington, y el punto de vista de varios líderes políticos allá, se espera que en los próximos dos meses, las próximas dos rondas, se pueda llegar a una conclusión exitosa.." explicó Rubin, en conferencia de prensa. **Economista, 21 E y N**

México producirá menos maíz en 2018. -La producción de maíz en México se

reducirá en 2018 porque Sinaloa cultivó menos superficie ante la falta de agua, así que sólo se esperan 4.8 millones de toneladas contra 5.8 millones del año pasado, aseveró Juan Carlos Anaya, director general del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). Descartó un alza en el precio de la tortilla porque aunque aumenten las importaciones del grano su precio a escala internacional se mantiene muy bajo, entre 140 y 142 dólares por tonelada, dijo. Sin embargo, también advirtió que lo que nos pega más es la devaluación". Al presentar los pronósticos de GCMA sobre la producción y exportación agroalimentaria que México tendrá este año, Juan Carlos Anaya sostuvo que seguirán creciendo en 2018, sin que resulten afectados por el tiempo que se lleve la renegociación del TLCAN. El valor de la producción agroalimentaria se incrementará 9.19 por ciento, al pasar de 51.1 mil millones de dólares en que se calcula cerró el sector en 2017 a 55.8 mil millones de dólares en este año. –La Jornada 21

El Foro. –Agrocoin, el activo virtual respaldado por el chile habanero. –El Economista 52

Brasil avala compra de Monsanto por Bayer. –El órgano antimonopolios de Brasil aprobó de manera condicionada la adquisición del fabricante de transgénicos estadounidense Monsanto por parte del grupo químico y farmacéutico alemán Bayer en el país suramericano. El Consejo Administrativo de Defensa Económica (CADE) aceptó la propuesta de Bayer y Monsanto, pero se mostró "preocupada" y condicionó la operación en Brasil a la venta, por parte de Bayer, de las operaciones de semillas y herbicidas a la compañía química Basf por 5 mil 900 millones de euros (casi 7 mil 231 millones de dólares). Además de la solución estructural, Bayer y Monsanto propusieron medidas como la transparencia de las políticas comerciales y la prohibición de imponer exclusividad en los canales de venta, entre otras medidas. –Milenio 25

Agave-tequila: ¿crisis en puerta? (Altibajos sectoriales por Mariano Ruiz-Funes). -Desde mediados del siglo pasado la industria tequilera ha registrado crisis recurrentes, que se vinculan con la escasez o abundancia relativa del agave "Tequilana Weber" variedad azul, su principal insumo. Lo anterior se traduce en una volatilidad cíclica de los precios, que genera incertidumbre tanto a agaveros como a fabricantes de tequila, así como una tensión permanente y disputas entre ambos eslabones de la cadena productiva. Evitar nuevas crisis requiere reordenar la cadena productiva con la participación de todos los actores, instrumentos modernos para reducir los riesgos y cumplimiento (y sanción) de los acuerdos contractuales, lo que se ha platicado y propuesto desde hace décadas, con escasos logros. De no darse, los consumidores de tequila lo vamos a padecer. –El Financiero 8

Le contaba de (Nombres, Nombres y...Nombres de Alberto Aguilar).- Le comentaba de los vientos favorables que arrojó el primer contacto que tuvieron nuestros tomateros en EU. Por ahí los representantes de CAADES, que preside Ulises Robles; la Asociación Mexicana de Horticultura, Protegida de Oscar Woltman.

y por supuesto el CNA, de Bosco de la Vega. Tras reunirse con Wilbur Ross, que mostró su intención de refrendar el convenio de suspensión que data de 1996 y donde se habló de la evolución que ha tenido el comercio del tomate entre los 2 países, ya hubo un primer encuentro técnico. Ahí se desahogaron las pretensiones de los tomateros de Florida. Se van a analizar y es probable que se retome el contacto la próxima semana, otra vez en Washington. La idea es concluir a la brevedad. El convenio vigente que se suscribió en 2013 caduca el 4 de marzo. **Heraldo, 33**

Reanuda operaciones servicio ferroviario.- Tras dos décadas de suspensión, ayer fue reactivado el servicio ferroviario carguero en el puerto de Salina Cruz, Oaxaca, con la transportación de 11 mil toneladas de trigo procedentes de Canadá y con destino a Puebla, desde la Administración Portuaria Integral (API). El grano propiedad de la empresa Glencore Agriculture México es transportado a través del sistema ferroviario de Ferromex-Ferrosur. **Universal, 17-A**

Demandan a Corral apoyo para el agro de Chihuahua.- Ayer se cumplieron en el estado tres días de protestas de agricultores y ganaderos que exigen la intervención del gobernador panista Javier Corral Jurado ante las autoridades federales para fijar precios de garantía en la comercialización de frijol y leche. "Este gobierno no tiene educación. Él (Javier Corral) pide respeto a la Federación, pero no respeta a su pueblo, no escucha y no entiende a los campesinos. Le vamos a demostrar que sabemos luchar y que tenemos dignidad", declaró Miguel Angel Colunga, integrante del Frente Democrático Campesino. **Jornada, 25**

INFORMACIÓN GENERAL

Hacienda: gasolina no se usará con fin electoral. -El precio de las gasolinas en México no se usará con fines electorales, asegura el subsecretario de Hacienda y Crédito Público, Miguel Messmacher Linartas. En entrevista con EL UNIVERSAL, el funcionario dice que aunque este año se continuará ajustando el impuesto que se aplica a los combustibles, no se va a regresar al subsidio y lo único que se hará es suavizar el costo a los consumidores. El nuevo subsecretario del ramo niega que las finanzas públicas estén prendidas de alfileres y asegura que se entregarán buenas cuentas y una deuda pública con una tendencia decreciente. Afirma que independientemente de quien gane la elección presidencial recibirá finanzas públicas sanas y una economía en crecimiento. Messmacher Linartas manifiesta optimismo sobre el rumbo del TLCAN y, aunque "todavía no se puede cantar victoria", dice que ha habido avances importantes en las rondas de renegociación. Sin embargo, el funcionario advierte que este escenario no está exento de riesgos por la incertidumbre en torno a la renegociación del TLCAN y el proceso electoral en México, entre otros. Hay una buena disposición de que Estados Unidos, Canadá y México se sienten a negociar y a modernizar el TLCAN, eso explica los ajustes que se han visto en el tipo de cambio a la baja, menciona. **-El Universal PP 1-5**

Temen más injerencia de EU que a la de Rusia (Encuesta). -La mayoría rechaza la idea de que los gobiernos de Rusia y Venezuela estén interviniendo indebidamente en el proceso electoral en México. Se teme más la intromisión del gobierno de Estados Unidos, que se cree sí se da. Las opiniones se dividen sobre la afectación que puede provocar una interferencia desde el extranjero en los comicios presidenciales, según se observa en la más reciente encuesta telefónica nacional BGC Excélsior. Las opiniones se dividen sobre la gravedad que puede tener una intervención extranjera en el proceso electoral de México. 47% cree que sí puede afectar seriamente los resultados electorales, en tanto que 43% piensa que es una exageración (gráfica 6). Sólo 35% dice haber visto información que considera falsa sobre las elecciones y generalmente se piensa que la menor parte o nada de ella proviene del extranjero (gráfica 7). No obstante, en torno a otra forma posible de intromisión extranjera, se cree que los sistemas de cómputo del INE están poco o nada protegidos para evitar interferencias externas de cualquier tipo (67%) (gráfica 8). –**Excélsior 14**

Encuesta / "AMLO es un peligro": 45% dice que sí y 45% que no.- Al preguntarles si creen que "Rusia apoya a López Obrador", el 25 por ciento dijo que es cierto, mientras que una mayoría de 54 por ciento cree que es falso. Bajo este formato de preguntas con opciones de respuesta "cierto falso" hicimos un opinion-checking sobre varios temas, una versión en el plano de las opiniones de lo que en la práctica periodística se conoce como fact-checking, la verificación de los datos y argumentos que fluyen en el debate político. ¿Hasta qué punto la gente cree que son ciertas o falsas algunas de las afirmaciones que han fluido en el periodo de las precampañas? Por ejemplo, el tema de si "Andrés Manuel López Obrador es un peligro para el país", es altamente divisivo: el 45 por ciento cree que es cierto y otro 45 por ciento cree que es falso.- **El Financiero, 43**
